
    令和元年 鳥取市教育委員会 ５月定例会 会議録 

 

１ 日  時  令和元年５月２９日（水） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市教育センター ２階 第１研修室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 石谷 充 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

         副教育長：吉田 博幸 

次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼学校教育課長：岸本 吉弘 

次長兼生涯学習・スポーツ課長：神谷 康弘 

次長兼文化財課長：冨田 恵子       

学校保健給食課長：山根 ちはる  中央図書館長：田村 晴夫    

教育センター所長：東田 重高   

さじアストロパーク所長：山西 正博   学校教育課参事：田中 浩史 

学校教育課参事：米田 洋子   

生涯学習・スポーツ課長補佐：小谷 昇一   

学校教育課長補佐：西尾 靖子   教育総務課長補佐：山名 常裕 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）令和元年度鳥取市一般会計補正予算（６月補正）について       〔各課〕 

（２）鳥取市歴史博物館やまびこ館の常設展示等リニューアルについて  〔文化財課〕 

 

 

 



【報告事項】 

（１）鳥取市Ｓｍｉｌｅプロジェクトについて            〔学校教育課〕 

（２）鳥取市民体育館再整備事業にかかる募集公告について 〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）１０連休中の部活動の実施状況について            〔学校教育課〕 

（４）地域組織のあり方検討について           〔生涯学習・スポーツ課〕 

（５）ゴールデンウィーク中の史跡鳥取城跡（久松公園）内での文化財等の毀損 

について                           〔文化財課〕 

（６）特別天然記念物コウノトリの営巣確認後の経過について      〔文化財課〕 

（７）麒麟のまち圏域の令和元年度の「日本遺産」の認定について    〔文化財課〕 

（８）鳥取市における国指定重要文化財（建造物）の追加指定について  〔文化財課〕 

（９）小惑星に関するインターネット講演会の開催について  〔さじアストロパーク〕 

（10）東京オリンピック聖火リレーについて        〔生涯学習・スポーツ課〕 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

  ［6 月］令和元年 6 月 28 日（金）13:30 ～  鳥取市教育センター２階第１研修室 

   [7 月] 令和元年 7月 30 日（火）13:30 ～  鳥取市教育センター２階第１研修室 

 

５ 会議概要  

１３時３５分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  

【説明・協議事項】 

（１）令和元年度鳥取市一般会計補正予算（６月補正）について 

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

  さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

  中央図書館長（資料に基づき説明する。） 

 



【質疑】 

 （委員） 

    債務負担行為のことですが、校舎の解体工事の業者が決まったら、後の工事もそ

の業者がするということですか。 

  （教育総務課長） 

     解体工事の業者ではなくて、工事監理を同一の業者がするということになります。 

  （委員） 

    この債務負担の金額は解体、改築、改修工事の全部を含めた額で、監督業者と 

いうのは実際に工事をする業者ではないのですよね。そうすると、解体工事の入札 

で決まった業者が解体工事をし、増改築改修工事の入札で決まった業者が増改築改 

修工事をするということですか。工事を監督する業者は解体工事も増改築工事も同 

じ業者がして、監督する業者と工事をする業者は別ということですか。 

  （教育総務課長） 

    はい、そういうことになります。解体から改築改修が終わるまで一連のものとし

て監督しなければいけないということで、債務負担でするということです。 

 

（２）鳥取市歴史博物館やまびこ館の常設展示等リニューアルについて  

    文化財課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

（委員） 

  契約の相手側は鳥取市文化財団となっていますが、文化財団は実際自分で工事さ

れるのではなく、工事をどこかへ発注されると思うのですが、この契約で問題ない

のですか。 

 （文化財課長） 

   今現在も昨年度の空調設備整備等につきましても、まず文化財団と契約しまして、 

文化財団が工事を発注した経緯があります。 

（委員） 

   別に文化財団が発注しなくても、市の建物なので市が発注してもいいのではないか

と思うのですがどうですか。 

（文化財課長） 

  博物館に関しましては、博物館が持っている資料等の展示を考える必要があるので、

資料の内容を知った上でのリニューアルなので文化財団さん以外にお願いすること

は難しいのではないかと思います。 

（委員） 

  そういうことならわかりました。 

 



（尾室教育長） 

  単純な工事ではなくて、展示物とセットでレイアウト等を含めたリニューアルとい

うことでこの度は全部財団さんと契約したということであります。 

 

【報告事項】 

（１）鳥取市Ｓｍｉｌｅプロジェクトについて 

 学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

 

（２）鳥取市民体育館再整備事業にかかる募集公告について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（３）１０連休中の部活動の実施状況について 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

 

（４）地域組織のあり方検討について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（５）ゴールデンウィーク中の史跡鳥取城跡（久松公園）内での文化財等の毀損 

について 

文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

（６）特別天然記念物コウノトリの営巣確認後の経過について 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

（７）麒麟のまち圏域の令和元年度の「日本遺産」の認定について 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

（８）鳥取市における国指定重要文化財（建造物）の追加指定について 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

（９）小惑星に関するインターネット講演会の開催について 

  さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

 

（10）東京オリンピック聖火リレーについて 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 



【質疑】 

（委員） 

  鳥取市としては市役所の新庁舎まで行きたいですよね。JR の駅までも行かなくて

花時計の前までっていうのは中途半端な気がしますが、地下道通ったら道路もそん

なに規制しなくていいし、ちょっと提案されてみてはどうですか。 

(生涯学習・スポーツ科長) 

   引き続き協議してみたいと思います。 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について  

  ［6 月］令和元年 6月 28 日（金）13:30 ～  鳥取市教育センター２階第１研修室 

 [7 月] 令和元年 7月 30 日（火）13:30 ～  鳥取市教育センター２階第１研修室 

 

教育長  以上で５月定例教育委員会を終了します。 

閉会 １５時０３分 

 

 


